

Liebe
Leserin,
lieber
Leser

In den letzten 35 Jahren hat sich «die kette» zum SuchtMagazin gewandelt, Themenspektrum, Grafik und Layout haben sich verändert und Fusionen wurden diskutiert. Was immer geblieben ist, ist die Lust am Puls der aktuellen Suchtpolitik, des sich wandelnden Suchtverständnisses und der neusten Erkenntnisse zu bleiben. Der Wille zur Qualität, die Verbindung von Theorie und Praxis und die konsequente Beleuchtung von Themen aus verschiedensten Blickwinkeln, haben das SuchtMagazin geprägt. Die Erfolgsgeschichte des Magazins ist vor allem auch dem grossen Engagement und der Kreativität vieler Schreibender und Denkender zuzuschreiben. Viele sollten erwähnt werden, fünf wollen wir hier namentlich würdigen.

Kurt Gschwind war von 1986 bis 1995 Redaktor von «die kette» und des DrogenMagazins. Er blieb dem Vorstand und dem Redaktionsteam über all die Jahre treu und ist deren Präsident. Martin Hafen führte die Redaktion des SuchtMagazins von 1995 bis 2002 mit viel Umsicht, blieb ebenfalls im Vorstand und Redaktionsteam und ist nach wie vor ein häufig gelesener Autor. Beide haben das Magazin durch Hochs und Tiefs begleitet und sich nicht gescheut, die nötigen Veränderungen einzuleiten. Das SuchtMagazin zu etwas Besonderem gemacht haben ebenfalls die beiden Grafiker Hanspeter Jundt und Urs Widmer mit ihrer ganz eigenen Umsetzung der Themen. Bis heute ist nun Theres Wernli Redaktorin des SuchtMagazins. Mit ihrer engagierten Art und klaren Sprache hat sie in den letzten Jahren prägend zum Gelingen des SuchtMagazins beigetragen. Wir danken ihr von Herzen.

Ganz herzlich möchten wir uns aber auch bei Ihnen, liebe Leserinnen und Leser bedanken. Ohne Ihre Treue und Interesse wäre das SuchtMagazin nicht das, was es heute ist und zukünftig sein wird.

Jetzt ist es soweit: Das SuchtMagazin hat eine neue Trägerschaft. Der «Verein DrogenMagazin» von 1984 löst sich auf und gibt eine Zeitschrift mit einer langen Geschichte weiter. Wir freuen uns, dass das SuchtMagazin weiterlebt, erwarten mit grosser Neugier dessen Verwandlung und wünschen der neuen Trägerschaft, der Schweizerischen Koordinations- und Fachstelle Sucht «Infodrog» und dem neuen Redaktor Marcel Krebs viel Erfolg.



Scarlett Niklaus



Barbara Meister

I M P R E S S U M

SUCHTMAGAZIN, Ramsteinerstrasse 20, 4052 Basel, Tel. 061 312 49 00, Fax 061 312 49 02, E-Mail: info@suchtmagazin.ch, Web: www.suchtmagazin.ch ■ Das **SUCHTMAGAZIN** erscheint sechsmal jährlich ■ **Herausgeber:** Verein DrogenMagazin ■ **Redaktionsleitung:** Theres Wernli ■ **Redaktion:** Kurt Gschwind, Martin Hafen, Barbara Meister, Scarlett Niklaus ■ **Gestaltung dieser Nummer:** Theres Wernli ■ **Satz und Layout:** PROVISTA, Urs Widmer, Allschwil ■ **Illustrationen & Titelblatt:** Jundt und Partner, H.P. Jundt, Basel ■ **Produktion:** Hofmann Druck AG, Emmendingen DE; multiprint, Reinach ■ **Preise:** Einzelnummer CHF 15.-; Jahresabonnement: CHF 90.-; Unterstützungsabonnement: CHF 120.-; Gönnerabonnement: ab CHF 200.-; Kollektivabonnement ab 5 Stk.: CHF 70.-; Ausland: Euro 60.-; Einzelnummer: Euro 11.- ■ **Kündigungsfrist:** Ende Kalenderjahr ■ **Postcheckkonto:** Verein DROGENMAGAZIN, 40-29448-5, Basel ■ ISSN 1422-2221 ■

I N H A L T S V E R Z E I C H N I S

| | |
|--|----|
| Ein Ei im Nest | 3 |
| Nur wer sich ändert bleibt sich treu | 6 |
| SuchtMagazin – DrogenMagazin – «die kette» | 10 |
| Theorie, Praxis und Professionalisierung in der (Sucht-)Prävention | 16 |
| Menschenbilder in der Suchtprävention | 20 |
| Literatur | 25 |
| Veranstaltungen | 26 |
| Artikelverzeichnis 33. Jahrgang (2007) | 30 |
| REFLEXE | 31 |